

Le premier ouvrage de la collection intitulée *Études acadiennes* s'agit du livre de l'historien Ronnie-Gilles LeBlanc, *Le Voyage de Rameau de Saint-Père en Acadie en 1860*. En 1859, cent ans exactement après la bataille des Plaines d'Abraham, François-Edme Rameau de Saint-Père a publié un ouvrage portant sur l'Acadie et le Québec. Dès l'année suivante, il est parti sur les traces des descendants des Français établis en Amérique, un voyage qui l'a mené au Québec, en Acadie et en Louisiane en 1860 et 1861. De son passage en Acadie, il a laissé de nombreuses notes manuscrites qui sont présentées ici sous forme de journal de voyage annoté et illustré. Rameau nous y livre un regard très intime et personnel sur la communauté acadienne. En réalité, il pose un regard anthropologique sur cette société qui renaît alors de ses cendres et il nous fournit ainsi des renseignements jusque-là inédits sur l'Acadie du milieu du XIX<sup>e</sup> siècle.